
■昨天发布的《上海市服务业发展“十四
五”规划》提出，到2025年，服务业增加值占全
市生产总值比重达到75%左右

下图 ：流动餐车上 ，工作人员正在制作

早餐。 本报记者 张伊辰摄

高温天，上海“智慧早餐”随机应变
数字化赋能让升级版早餐工程装上“灵敏的大脑”

上海的早餐品种， 会随着天气的变化

而变化吗？逸刻黄兴路店，市民张女士一大

早冲进去买早餐， 她平日里的标配是即拎

即走的 “三明治+热咖啡 ”组合 ，但这两天

火辣辣的太阳一大早就露脸， 热咖啡喝着

难受， 张女士想换个冰饮， 抬头发现菜单

“C位”已变———新推的卡曼橘冷萃咖啡很

符合她的胃口，于是她瞬间就下单了。

早餐工程，既是民生工程，也是民心工

程。这一轮早餐工程的升级，不仅让早餐的

品种更丰富了，品种变化的“灵敏度”也更

高了———因地制宜，因时制宜，这一切都依

靠数字赋能。

后台数据发现消费者
喜好之变

这几天，逸刻的早餐更新了一轮菜单，

推出了一批为盛夏特制的产品，新品“酸菜

毛豆包 ”已经 “上线 ”，根据消费者需求定

制，口味清爽，适合夏季开胃。而张女士购

买的卡曼橘冷萃咖啡也属新品之一。 逸刻

黄兴路店的黄店长介绍， 这是品牌与元气

森林合作的新品， 在冰美式咖啡中加入气

泡水，“卖得很好”。

“卖得好”的背后，跑在后台的消费数

据要记上一功。 逸刻品牌市场销售总监林

萌婕揭秘，原来后台发现，自从上海出梅进

入“烧烤模式”后，早餐组合里的热饮销量

就呈下降趋势，冰豆浆、冰咖啡及其他冰饮

成了搭配早餐主食的“另一半”。“正是在这

种洞察下，我们提前‘解锁’了部分夏日早

餐新品，满足消费者的需求。”

过去， 在冷热交替的变化中调整早餐

产品，都靠人工经验，但当早餐品牌走向规

模化运营、 共享早餐让品种变得更丰富之

后， 利用数字化实现敏捷赋能显得更为重

要。在近期逸刻的早餐趋势监测中，还有一

组上升与下降的数字对比也特别明显：前

阵子推出的粽子、烧卖等产品需求量下滑，

而三明治、 三角饭团等冷食类产品则受到

消费者青睐，根据趋势走向，逸刻这几天已

加大了冷食类早餐的备货量。

除了帮助早餐供应方在变化中迅速调

整产品策略之外， 数字化也能在高温天为

消费者提供更贴心服务。 在很多早餐网点，

“网订柜取”是新标配，黄店长告诉记者，自提

柜一般分为加热与常温两档， 可根据消费者

需求来调整，最近气温骤升，早餐自提用户对

冷食需求大增， 门店已调整了自提柜的常温

柜比例，更好为消费者提供服务。

数字化“早餐地图”即将上线

盛夏高温，出门即是一身汗，

有没有可能 “足不出户 ”就查

到出门动线上的早餐网点？

记者昨天从市商务委获

悉 ，上海的数字化 “早

餐地图”即将试运营，

目前 100家品牌企

业的 1.1万个早餐

网点信息已导入

系统。

在全面推进

城市数字化转

型的当下 ，数字

化赋能早餐的

便捷程度进一步显现。相关负责人告诉记者，

在智能新模式的运用上，以光明良友、百联逸

小兔、 粮全其美为代表的网订柜取式流动餐

车，以新石器为代表的无人早餐车，以早点到、

臻有趣为代表的智能取餐柜、智能早餐机等智

能新模式正加快拓展推广。 茛 下转第四版
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而今迈步从头越
———中国共产党成立100周年庆典启示

■赓续伟大建党精神，不忘百年初心使
命。党的十八大以来，以习近平同志为核心
的党中央团结带领全党全军全国各族人民，
励精图治、披荆斩棘、顽强拼搏，向全党、向
人民、向历史交出了一份优异答卷

■百年庆典，是光辉成就的一个节点，更
是继往开来的一个起点。习近平总书记强
调，要充分利用庆祝活动激发的澎湃热情和
强大正能量，汇聚起全面建设社会主义现代
化国家、实现中华民族伟大复兴的磅礴伟力

荩 刊第四版

把委员读书学习向政协履职聚焦
市政协召开参加全国政协委员

读书活动总结大会，董云虎讲话
本报讯 （记者周渊）昨天，市政协召开参加全国政协委员读

书活动总结大会，表扬先进、交流经验，激励广大委员多读书、读

好书、善读书，进一步把党史学习教育引向深入。市政协主席董

云虎出席并讲话。 茛 下转第四版

进一步加强长三角地区立法协同
长三角地区人大常委会主任

座谈会在合肥召开，蒋卓庆出席
本报讯 （记者王嘉旖） 7月13日至14日， 长三角地区人大

常委会主任座谈会在合肥召开。 上海市人大常委会党组书记、

主任蒋卓庆， 副主任莫负春， 江苏省人大常委会党组副书记、

常务副主任李小敏， 浙江省人大常委会党组书记、 副主任梁黎

明出席会议。 安徽省人大常委会党组副书记、 副主任沈素琍主

持会议并致辞， 党组副书记、 副主任宋国权， 副主任刘明波等

出席会议。 茛 下转第四版
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本报讯 昨天上午，市委书

记李强在调研部分新型科研机

构时指出， 要深入贯彻落实习

近平总书记关于科技创新的重

要论述， 拿出发愤图强的决心

和坚忍不拔的毅力， 建好用好

科技创新战略平台， 强化科技

创新策源功能， 凝聚高水平科

技人才，提供高水平科技供给，

为上海加快建设具有全球影响

力的科技创新中心、 更好服务

国家战略使命作出更大贡献。

上海人工智能实验室由多

位人工智能领域知名科学家牵

头组建， 致力于突破人工智能

重要基础理论和关键核心技

术， 建成国际一流的人工智能

实验室，日前在 2021 世界人工

智能大会上发布了新一代计算

机视觉开源平台和全新的决策

智能开源平台。 李强来到实验

室，察看科研办公环境，听取实

验室运行情况介绍，与实验室主

任汤晓鸥和研究团队成员亲切

交流，了解研究方向、项目进展、

人才集聚以及与高校院所开展

科研合作等情况。 李强指出，人

工智能是事关未来竞争力的“硬

科技”，是上海产业发展的主攻

方向之一， 需要整体推进基础

研究、成果运用和产业发展。希

望实验室聚焦国家战略， 瞄准

上海所需，结合自身特色，创新运行机制，加快攻坚突破，奋力抢

占未来科技和产业发展的制高点， 勇当科技和产业创新的开路

先锋，加快打造人工智能原创理论和技术的重要策源地。

上海期智研究院秉承学科交叉理念， 致力于同上海已有研

究力量形成紧密合作网络， 围绕人工智能前沿领域开展基础研

究、学科交叉、融合创新。 茛 下转第四版

■ 奋力抢占未来科
技和产业发展的制高
点，勇当科技和产业创
新的开路先锋，加快打
造人工智能原创理论和
技术的重要策源地

■ 上海人工智能发
展基础扎实、创新要素
集中、应用场景丰富，将
进一步打造良好的创新
创业生态，让国内外人
才安心扎根上海、心无
旁骛干事创业

■ 要胸怀“国之大
者”，更好承担国家使
命，把原创性、引领性科
技攻关作为重中之重，
集中力量推进重大基础
前沿科学研究、关键核
心技术攻关突破和系统
集成创新。上海各有关
方面要提供主动服务、
精准服务、高效服务，全
力构筑集聚全球优秀人
才的科研创新高地

■本报首席记者 徐晶卉

上海使命：全力打造伟大建党精神研究高地
“上海市中国共产党伟大建党精神研究中心”揭牌

■“建立‘上海市中国共产
党伟大建党精神研究中心’意义
重大，十分必要，正逢其时。”昨
天，在中国共产党伟大建党精神
学习座谈会上，上海理论社科界
代表纷纷表示，在党的诞生地上
海组织成立这样一个专门研究
机构，开展跨学科的研究，将成
为上海各界深入研究、阐释与宣
传伟大建党精神的巨大优势

荩 刊第二版

做伟大建党精神坚定信仰者忠诚践行者
中国共产党伟大建党精神学习座谈会在中共一大纪念馆举行
本报讯 中国共产党伟大建党精神学习

座谈会昨日在中共一大纪念馆举行。 会议

指出， 我们党从小到大、 从弱到强的历程，

是一部重整河山、 改天换地的革命史、 奋

斗史， 也是一部淬炼升华、 感天动地的精

神锻造史。 习近平总书记在党的百年华诞

之际总结提出伟大建党精神， 具有十分重

大的政治意义、 理论意义、 历史意义、 实

践意义。 伟大建党精神 32 个字， 是充分解

答中国共产党何以伟大、 何以光荣、 何以

正确的一把金钥匙， 要切实提高政治站位，

深刻学习领会其重大意义， 深入理解把握

其内涵特征。

会议要求， 全市理论社科界要以舍我

其谁的责任担当， 抓好研究阐释， 建好优

势平台， 全力以赴打造伟大建党精神研究

高地。

茛 下转第四版

第十七届中国国际动漫游戏博览会今日将开幕
系列活动引领Z世代回眸党的百年历程，“红色文化+动漫力量”赋能上海构筑文化高地 荩 刊第六版

“十四五”期间努力构筑
“上海服务”战略新优势

荩 刊第七版

制图：冯晓瑜

上海公园2025年将达千座 2035年力争再翻番
重点推进公园城市建设，加快推进环城生态公园带规划建设

截至2020年底 ， 上海公园增加到406

座 ；五年后 ，这一数量可能要翻倍 。在昨天

举行的市政府新闻发布会上， 市绿化市容

局局长邓建平透露， 上海正重点推进公园

城市建设， 加快推进环城生态公园带规划

建设。

到2025年， 公园城市建设取得突破，各

类公园数量增加到1000座以上 。“一大环+

五小环”环城生态公园带体系基本形成，“一

江一河一带”公共空间格局初步形成。

到2035年，公园城市基本建成———优美

环境人人共享、生态价值高效转换，生态空

间占比达到60%以上， 公园数量力争达到

2000座。同时，以外环绿带为骨架，向内连接

10片楔形绿地， 向外连接17条生态间隔带，

与“五个新城”环城森林生态公园带密切衔

接的宜居宜业宜游大生态圈基本建成。

今年新建公园将超120
座，半数是口袋公园

数据显示，截至2020年底，上海有406座

公园，人均公共绿地面积为8.5平方米，森林

覆盖率达18.49%。 但对照人民群众对美好

生活的向往，对标全球城市，上海环境生态

空间的规模和品质还有一定差距。

邓建平表示，公园城市建设是贯彻新发

展理念、创造高品质生活的重要抓手，是深

入践行“人民城市人民建，人民城市为人民”

重要理念的实际行动。

茛 下转第三版

聚焦市政府新闻发布会

■本报记者 史博臻 周渊


